



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
19 de mayo de 2008  
Español  
Original: inglés

---

### **Período de sesiones sustantivo de 2008**

Nueva York, 30 de junio a 25 de julio de 2008

Tema 2 c) del programa provisional\*

**Examen Ministerial Anual: aplicación de los objetivos  
y compromisos convenidos internacionalmente con  
respecto al desarrollo sostenible**

### **Declaración presentada por la Mulchand and Parpati Thadhani Foundation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social**

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

---

\* E/2008/100.



## Declaración

El propósito de la Mulchand and Parpati Thadhani Foundation (MPTF) es apoyar y empoderar a las personas marginadas por motivos de pobreza, condiciones desfavorables, prejuicios de género y discapacidad, haciendo hincapié en la equidad, la justicia, el derecho a un modo de vida saludable y sostenible, la atención de la salud y la seguridad alimentaria. Movilizamos los recursos necesarios para lograr un desarrollo inclusivo, cuya prioridad es permitir que las personas (desfavorecidas) participen en el desarrollo y se beneficien de él. Consideramos que lo FUNDAMENTAL es el empoderamiento y el fomento de la capacidad para poder alcanzar los objetivos de desarrollo del Milenio en la India y en el resto del mundo.

En 2000, la comunidad internacional aprobó la Declaración del Milenio y los objetivos de desarrollo del Milenio, asumiendo el compromiso de reducir a la mitad entre 2000 y 2015 el porcentaje de personas que vivía en la pobreza extrema y padecía hambre. A mitad del período establecido, a medida que se acerca el plazo para lograr esos objetivos en el mundo, es evidente que se han registrado algunos progresos. Sin embargo, aunque las tasas de pobreza y malnutrición disminuyen, no resulta tan evidente a quién se está ayudando en realidad. ¿Llegan los programas de desarrollo a los más necesitados o benefician fundamentalmente a las personas a quienes es más fácil llegar, en detrimento de los más pobres?

La microfinanciación es un mecanismo de empoderamiento y creación de capacidad que apunta a reducir la tasa de pobreza y que ha proporcionado considerables beneficios económicos y de otras índoles a los hogares de bajos ingresos de los países en desarrollo. Poco a poco se va reconociendo que la microfinanciación por sí sola no basta, que no soluciona los problemas de desempleo e inaccesibilidad de los mercados ni las deficiencias de los programas de educación y de salud. Para alcanzar el objetivo fundamental de la microfinanciación, que es el de aliviar la pobreza, se requiere una comprensión cabal y profunda de la interrelación que existe entre los componentes económicos, sociales y culturales del proceso de desarrollo.

A ese fin, la MPTF ha creado su propio fondo y programa de actividades de microfinanciación (otorgamiento de créditos y subsidios), que se está ejecutando en la India. Desde 2001, la MPTF ha venido participando en diversas cumbres regionales y mundiales en relación con el tema del microcrédito (y desde 2006 ha venido presentando planes institucionales con la intención de participar en calidad de delegación oficial). Tras celebrar numerosas reuniones, llevar a cabo gran cantidad de actividades sobre el terreno y con organizaciones no gubernamentales (25 a 30), realizar investigaciones, celebrar consultas y familiarizarnos con los diversos modelos de microcrédito aplicados en la India (por organizaciones no gubernamentales, el Gobierno, bancos e instituciones de microfinanciación), hemos elaborado un programa que se centra en un modelo integrado de otorgamiento de préstamos y subsidios dirigido al empoderamiento económico, social y en materia de salud. Creemos que si la pobreza es una cuestión de poder, las soluciones tienen que centrarse en el empoderamiento de las personas en sí. La pobreza extrema y la desigualdad inhumana ... al igual que otros males sociales ... son flagelos de nuestro tiempo. No es posible lograr el desarrollo sostenible sin libre determinación y sin un enfoque del desarrollo que tome en cuenta los derechos humanos. Los derechos humanos y el desarrollo sostenible son dos caras de la misma moneda.

Para 2007 y 2008 nos proponemos los objetivos y las estrategias siguientes:

a) Ayudar a los interesados a comprender realmente que la microfinanciación es parte integrante de la ecuación del desarrollo; evaluar y promover la contribución del microcrédito a los objetivos de desarrollo del Milenio; alentar la creación de nuevas alianzas estimulando la participación de la mujer en la economía y fomentando, la igualdad entre los géneros y el bienestar del hogar; promover el concepto de la Aldea del Milenio y un desarrollo integrado que abarque todos los objetivos de desarrollo del Milenio.

b) Adoptar medidas prudentes, como parte de la comunidad mundial, para aumentar el acceso a los servicios financieros; asegurar que la microfinanciación pueda utilizarse realmente para contribuir al logro de los objetivos de desarrollo del Milenio (2000).

c) Proporcionar micropréstamos y subsidios a quienes viven por debajo del umbral de pobreza, con menos de 1 dólar al día (objetivo de desarrollo del Milenio 1), para que puedan aumentar sus ingresos mediante la creación de empresas, y adoptar medidas en los ámbitos de la salud, el agua, el saneamiento y la higiene a fin de lograr resultados positivos que a su vez mejoren los medios de vida de las personas y les permitan así participar en actividades sostenibles.

d) El Fondo de microcréditos de la Thadhani Foundation es innovador y multidimensional y tiene por objeto repercutir directamente en la situación de los pobres mediante el establecimiento de asociaciones de diversas índoles con organizaciones no gubernamentales y otras entidades. Este objetivo concuerda plenamente con el temario de desarrollo de las Naciones Unidas y los objetivos de desarrollo del Milenio, a saber, la erradicación de la pobreza y la promoción de la salud, la educación, las cuestiones de género y la colaboración. La MPTF es una firme defensora del concepto de la Aldea del Milenio, que promueve la cohesión y la sostenibilidad.

e) Contribuimos al fomento de la capacidad y proporcionamos formación y servicios de consultoría a los niveles local, regional e internacional. Además, otorgamos préstamos y subsidios en efectivo para lograr resultados sostenibles en la India.

f) Consideramos que, en definitiva, nuestro modelo estratégico aborda los problemas existentes y en ciernes en relación con el logro de las metas que es preciso alcanzar para 2015. Prevedemos ampliar nuestro alcance y ayudar a las personas a quienes empoderamos a lograr la autosuficiencia. Dado que el acceso a los servicios financieros mejora la condición jurídica y social de la mujer, es imprescindible que las mujeres desempeñen una función activa en cualesquiera programas de microcrédito que se establezcan. Así, por medio del grupo de autoayuda y otras estrategias, las mujeres comienzan a poseer tierras y propiedades y a desempeñar una **FUNCIÓN MÁS DESTACADA EN LOS ÁMBITOS DE LA ADOPCIÓN DE DECISIONES Y EL LIDERAZGO**, con lo que se asegura el bienestar de la familia y la educación, alimentación y salud general de los niños.

g) Si la pobreza es una cuestión de poder, hay que centrar las soluciones en el empoderamiento de las personas en sí. **ESO ES LO QUE HACEMOS.**